

LA CRONICA DE LEON.

PERIÓDICO BISEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES; DE NOTICIAS Y AVISOS.

ADMINISTRADOR, D. Rafael Balanzategui.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En la Capital, 4 reales al mes adelantado, en la Península, 12 reales trimestre adelantados. Anuncios a precios convencionales adelantados. Los suscritores tienen derecho a uno al mes, que no exceda de seis líneas. Las suscripciones y anuncios se dirigirán a la redacción y Administración de este periódico.

DIRECCION Y REDACCION.—Cuatro Cantos, 2, bajo.

Todo suscriptor puede colaborar dentro de la índole del periódico. No se devuelven originales aun cuando no se publiquen. Los comunicados se pagarán adelantados.

AÑO VII.

Miércoles 2 de Noviembre de 1881.

NÚM 577.

AMOR DE MADRE

Los primeros frios de Octubre obligan a regresar a la capital a las familias ricas que habían salido a disfrutar los placenteros y frescos días que proporciona el campo en la estación del verano; pero yo que amo la soledad me apresuré a salir de París buscando en el retiro, y lejos del bullicio la calma y tranquilidad. El otoño había despojado a los árboles de sus pomposos vestidos, y las ricas hojas, juguete del viento, formaban remolinos cubriendo la tierra sus tristes despojos: la espesa y húmeda neblina extendiendo su denso velo infundía melancolía por todas partes.

Habia dejado a mi izquierda a Belleville; reflexiones vagas y sombrías ocupaban mi ánimo; caminaba despacio, triste y cabizbajo, quería huir de mí mismo y de este mundo falaz volando con el pensamiento en pos de otro mejor. De repente el eco de un silbato hirió mi oído. Su tono era agudo como el grito de la desesperación, ríngore como un gemido.

Llegaba ya al cementerio, que está a la parte del Este, y un carro mortuorio conducía lentamente un cadáver a su última morada: el conserje había avisado a los sepultureros con aquel silbido la llegada de un nuevo inquilino.

El cementerio estaba desierto: únicamente se distinguían al través de la neblina algunas parejas que cual sombras fantásticas cruzaban de una parte a otra.

Llegué maquinalmente a la capilla y sentado sobre un sepulcro me puse a reflexionar en lo que vienen a parar todas las grandezas y vanidades de esta vida, cuando una estrepitosa carcajada me sacó de mi enagenamiento; indigno con esta demostración de alegría tan impropia de aquel lugar, me dirigí lleno de cólera hacia el sitio de donde había salido, que era uno de los más retirados y solitarios. Una mujer estaba allí, sentada, sola, sobre una lápida; sus mejillas estaban húmedas y pálidas como la muerte; sus ojos entendidados é hinchados vertían gruesas lágrimas, y sin embargo, no cabía duda, ella era la que había dado la carcajada, porque todavía se manifestaba la sonrisa en sus descoloridos labios.

Al oír mis pisadas volvió la cabeza, aplicando misteriosamente el dedo a su boca; silencio! silencio! exclamó como si hablase con un ser invisible, silencio! porque hay gente que nos escucha, y prosiguió haciendo malla, la cabeza inclinada é indiferente a cuanto la rodeaba.

Entretanto la niebla se había levantado, resolviéndose en una lluvia menuda y abundante; los vestidos de esta desventurada estaban calados su cuerpo aterido, y de cada cabello se desprendía una gota de agua; sus manos amoratadas apenas podían sostener las agujas, su aspecto era una imagen del sufrimiento y resignación.

—El tiempo, señora, es harto frío, para permanecer en este sitio sola a la inclemencia, la dije aproximándome a ella, ¿sin duda aguardáis para retiraros a la persona con quien habláis ahora poco?

—Nada, me contestó pero levantándose ligeramente de su asiento, y señalando con el dedo a la tierra, ¿ahí está dijo a quien esperó mostrándome una tumba. Sobre la lápida que la cubría estaba esculpida esta inscripción: *A Julio Reanien, muerto a la edad de 19 años, su pobre madre.*

¡Ah! la desgraciada en su imaginación creía oír la voz de su hijo que le respondía desde la profundidad de la tumba. «Habla, reina con él... desgraciada! el amor maternal y el dolor creaban esas fantásticas ilusiones en su extraviada imaginación!»

Hice algunos esfuerzos para desviarla de aquel sitio de dolor pero ella lo resistió vivamente.

—Como decía, ¿abandonar a mi pobre Julio antes de la noche? ¡oh no, no señor! está tan contento a mi lado... se aburriría si le dejase solo.

Un guardia del cementerio pasaba junto a nosotros tarareando una alegre canción con la mayor indiferencia.

—¿Os da lástima esa mujer, caballero? me preguntó con aire chocarrero y jovial; bah no hagáis caso de sus tonterías, dejadla con su manía, así hacen cuantos la ven.

—¿Cómo es eso?

—Hace un año que se murió su hijo y desde entonces pasa todo el día junto a su sepultura, le dirige la palabra y cree que el muerto responde. «¡ja, ja, ja!» es cosa que hace morir de risa. Aquí come y no se aparta de este sitio aunque hiele ó granice... pero los locos no tienen frío.

¡Ah! la desgraciada estaba titubando!

Diciendo esto el guardia siguió su camino cantando alegremente. Yo no me atreví a separarme a la madre del sepulcro del hijo, ni privarla de la ilusión que la hacía feliz, pero al mismo tiempo temía por su salud y deseaba que al menos estuviese a la vista quien cuidara de ella; con esta idea fui a encontrar al guardia y le manifesté mi intención.

—¿Cuidar de ella? me contestó, ¡bah! ya me lo tienen encargado; es muy rica y también su familia.

—Pues entonces ¿cómo permiten....

—Porque no pueden impedirlo: hace seis meses que prohibieron sus parientes a esta señora venir al cementerio, la encerraron en su cuarto, y ¿qué hizo ella? salió por la ventana y se vino derecho a su puesto.... Al decir esto echó a reír y yo me retiré oprimido el corazón.

Desde aquel día iba todas las semanas a ver a la amorosa madre y siempre la encontraba conversando con su hijo. Pero llegué una tarde y no estaba como de costumbre llamé al guardia que estaba paseando al sol cantando su canción favorita.

Aquella desgraciada no está hoy junto al sepulcro de su hijo. ¿Será que sus parientes la han encerrado de nuevo, ó acaso se ha desvanecido su locura?

—¿Cuál contestó este echándose a reír y frotándose las manos alegremente; no señor, no está ya loca, todo sea el Señor, pero es igual, hoy vendrá sin falta al cementerio.... ¡Hola, hola! continuó dirigiendo la vista hacia una larga hilera de árboles que llegaba hasta la puerta principal del recinto de los muertos; mirad, caballero, allí la teneis, me dijo mostrando con la mano al carro fúnebre que avanzaba lentamente hacia nosotros; iba a reunirse para siempre con su llorado hijo.

Javier de Asís.

LACRONICA DE LEON.

DOS DE NOVIEMBRE.

Toda la tierra es un vasto cementerio.

Al cabo de seis mil años sería imposible poner el pié sobre un lugar que no hubiera sido ya una sepultura.

Los cementerios que hoy nos llaman no son otra cosa que colecciones modernas de los últimos muertos.

El último asilo del hombre no vive mas que el hombre mismo.

El tiempo, ese es el gran sepulcro que todo se lo traga.

Su epitafio es invariable, porque el cadáver que encierra es siempre el mismo: la humanidad.

En vano esas lápidas labradas y esos epitafios pomposos quieren perpetuar la memoria de una vida que ha concluido. En vano es escribir un

nombre que ha de borrarse con la misma facilidad que borra la muerte la mirada en los ojos de un moribundo.

La humanidad viene a oleadas y al estrellarse contra los mármoles de los sepulcros, deja sobre las losas por todo recuerdo un poco de espuma que hierve un instante y se disipa.

Dios le dijo al Océano de aquí no pasarás, y en vano se empina tumultuoso sobre las playas y en vano azota los peñascos que le cierran el paso.

De la misma manera Dios le ha dicho a la soberbia humana de aquí no pasarás, y en vano confía a la piedra la memoria de su nombre.

El olvido, el negro olvido, ese velo profundo que viene detrás de todas las glorias y de todas las grandezas humanas, cae también sobre las sepulturas.

Solo hay una voz que lo rasga, y es el sonido triste de las campanas que doblan en el día de difuntos.

Es la voz de todas las generaciones juntas que vienen a pedirnos un santo recuerdo y una benéfica oración.

Este es el día en que la religion nos acerca a las puertas de la eternidad para que llevemos nuestras ofrendas.

Los cementerios están cerca de las ciudades, y sin embargo no hay un vivo que no se crea, muy lejos del cementerio.

Jose Selgas.

Con motivo de la festividad del día de ayer, nos vemos precisados a publicar solo una hoja con el número de hoy.

Rogamos a nuestros lectores se sirvan dispensarnos de ello.

En nuestro colega local *El Porvenir* del número del sábado leemos lo siguiente:

«Del puente número primero sobre el Sil, en el trayecto de Brañuelas a Ponferrada, cayó al río el sábado último en el momento de sujetar una tercia un carpintero hijo de esta ciudad, quedando muerto en el acto.»

La circunstancia fatal de haber sufrido igual contratiempo al ajustar otra viga aquella misma mañana, si bien cayendo de pié sin experimentar daño alguno, hace doblemente sensible esta desgracia, que priva a tres tiernas criaturas del autor de sus días.

Sería visto con gusto que el contratista ó la Compañía, tendiesen una mano protectora en favor de los pobres niños, hijos de este mártir del trabajo.»

Al par que deploramos esta desgracia, unimos nuestros deseos a los del colega; no dudando que la Compañía hará algo por aliviar, aunque en pequeña parte, el infortunio de esta familia.

Por Real orden del 25 del pasado expedida por el Ministerio de Gracia y Justicia, ha sido nombrado admi-

nistrador Capellan del Real Santuario de la Virgen del Camino, nuestro querido amigo D. Lino Valcarcel.

El Ilmo. Sr. Obispo de Astorga, dando una prueba del caritativo celo que le distingue; ha adquirido una casa contigua al Hospicio de aquella ciudad para cederla a la provincia, a fin de ensanchar dicho establecimiento.

La Diputación en su reunión próxima, se ocupará de este asunto, para llevar a ejecución la noble idea del señor Obispo; a la cual además está añade la de contribuir por su parte al coste de las obras.

El 24 del presente substará la junta diocesana de Astorga la reparación del convento de religiosas de Sancti-Spiritus de aquella ciudad, en 5.990-12.

Interesante a nuestros agricultores.

Se ha desentierro un nuevo cereal que parece ofrecer grandes resultados y considerables ventajas con algunos que se cultivan en España.

«Le Journal d'Agricultura» dice que su rendimiento puede elevarse hasta 50 hectólitros por hectárea.

El grano es parecido al del trigo, algo mas corto, y la harina que produce es superior a la del maíz y la cebada. Los tallos son elevados y fuertes, pudiendo servir para jergones ó para combustible, resistiendo la sequía cual ninguna otra planta hasta ahora conocida.

Créese que haya sido importada del Sud de Rusia, dándole el que la ha descubierto, el nombre de «trigo arroz.»

Segun los periódicos de Madrid, ya es cosa decidida que el Congreso celebre dos sesiones diarias para discutir lo mas pronto posible los presupuestos y las reformas económicas. Amigos del gobierno se prometen que ambas cosas quedarán discutidas para fin de año.

Parece que el senador señor Marqués de Campo, abraza el propósito de iniciar una suscripción nacional, que él encabezará con un millón de duros, a fin de recabar la cantidad necesaria para entregarla a Inglaterra a título de indemnización en cambio de la cesion de Gibraltar, ese pedazo de nuestro suelo. Preguntamos: ¿es decoroso comprar a Gibraltar?

Mucho dinero nos parece que está dispuesto a dar el señor Marqués de Campo, a quien no hace tres años perseguía judicialmente algun acreedor.

Con motivo de la discusión provocada en el Senado por el Sr. Mena y Zorrilla han terciado en el debate los Ilmos. Sres. prelados de Salamanca y Valencia pronunciando cada uno elocuentísimos discursos para reivindicar la parte que la Iglesia ha de tener en la enseñanza, discursos que

han podido menos de aplaudir todos los señores sin distincion por su levantado espíritu.

Véase lo que de ambos dice un periódico liberal y no de los menos avanzados. *El Día*:

Los prelados de Salamanca y de Valencia han dado vida y prestado luz al debate sobre la interpelacion del Sr. Meña y Zorrilla en el Senado.

Ayer tarde á última hora el señor obispo de Salamanca logró que los senadores volvieron á sus abandonados asientos para escucharle, y hoy se han operado los mismos efectos al levantarse para hacer uso de la palabra el señor arzobispo de Valencia.

Lo alto de su investidura, su edad, su saber, todo, hasta su voz, prestaban majestad á sus palabras.

Estaba ya tan agotado el asunto, y de él se habia ocupado con tanta lucidez y estension el señor Obispo de Salamanca que el señor Monescillo tuvo que limitarse á recoger algunos cabos sueltos, segun su propia frase, encañinando muy especialmente su discurso á demostrar que no debe establecerse divorcio alguno entre el maestro de escuela y el sacerdote, antes bien, este último debe dirigir al primero con buenos consejos en todo lo que se relacione con la causa moral.

El Sr. arzobispo de Valencia, ha tenido palabras de bendicion para los grandes progresos de nuestro siglo, pero ha invocado á Dios para que por ese camino no se tuerza ni descarrile la sociedad, apartándose de la verdad.

El discurso del señor Monescillo, recordaba los notables sermones pronunciados desde el púlpito por el sabio prelado, en quien se conserva la energia de la frase, no obstante su avanzada edad.

Muchos señores señores le felicitan al terminar su discurso.

La noche del domingo tuvo lugar un banquete en honor del señor don Alejandro Pidal y Mon, por el último discurso que ha pronunciado en el Congreso defendiendo los derechos de la Santa Sede.

El proyecto surgio del entusiasmo de algunos tradicionalistas al oír la defensa de los intereses del Pontificado hecha por el señor Pidal.

La presidencia la tuvo el conserente y respetado tradicionalista señor Conde de Orgaz, asistiendo unos cuarenta comensales y pronunciándose entusiastas brindis, entre otros, por los señores Fernandez Guerra, Gomez (D. Valentin), Galindo de Vera, Menendez Pelayo, Sanchez de Castro, Gonzalez Cranda y otros.

A su regreso de Madrid hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Emilio Carrera, secretario de legacion del Principe de Monaco.

Hoy celebrará la Diputacion, la primera sesion del periodo semestral.

El sábado por la noche ocurrió un incendio en Monforte (Lugo), en la casa-comercio del señor Garcia Villalon, situada en la plaza. Las llamas devoraron el edificio con los géneros y efectos que contenia, cuyo valor se calcula en 7.000 duros, habiendo originado el siniestro la explosion de cierta cantidad de pólvora. Se supone que pereció entre los escombros un dependiente. Además murió un muchacho y otro quedó gravemente herido.

EXTRANJERO.

Segun noticias de buen origen, recibidas de Marruecos, parece que Bu-Amama está acampado en Ud-Erreb, cerca de la kabila de Dza-Mani, con unos 10 000 ginetes y 20 000 infantes, procedentes de varias tribus. Las tribus de la Montaña

se hallan sublevadas contra sus gobernadores; la de Eljant ha saqueado y destruido la casa del gobernador, y las de Beuir y Mestral han sitiado á Uusan, habiéndose refugiado una parte de sus moradores en Fez, teniendo los atropellos de éstas orlas salvajes.

Los telegramas de Túnez refieren detalladamente las operaciones de las columnas francesas hacia el Sur de la regencia.

El paso del desfiladero 90 por los generales Loguerot y Saint-Jean no fué difícil ni disputado apenas.

Algunos grupos de insurrectos que se hallaban emboscados, se limitaron á hacer algunas descargas, retirándose despues.

Parece que los rebeldes han adoptado el sistema de no librar ninguna accion ni oponer jamás seria resistencia, apelando sólo á la guerra de guerrillas.

La toma de Kairuan por el general Etienne tampoco ofreció dificultad alguna, pues el enemigo, al tener noticia de la aproximacion de las tropas francesas, abandonó aquel punto, fraccionándose, segun parece, en pequeñas partidas.

Ante la probabilidad de que éstas traten de interceptar las comunicaciones, se piensa establecer una serie de fuertes entre Túnez y Kairuan.

Gaceticillas.

Francia tiene 83 generales por cada millon de habitantes; España, 35; Portugal, 8; Alemania, 5; Austria, 17; Italia, 5; Inglaterra, 10; Bélgica, 6; México, 100; Venezuela, 180.

Malte-Brun, hablando de una montaña muy alta decia que su altura era de 36 000 pies sobre el nivel del mar. Pues los cajistas pusieron 360.000 pies. Malte-Brun borró u cerc. Por segunda vez, volvió la prueba con dos ceros más, lo que hacia ya 3 600.000 pies. Malte-Brun, que estaba harto, puso al margen: «36.000 pies, 36 millones de bestias!!» y en el libro apareció lo siguiente: «La plataforma superior está situada á 36.000 pies y á 36 millones de bestias sobre el nivel del mar.»

Para evitar el uso y abuso de la bebida en los dias festivos, se publicó en algunos Estados de Alemania, hace cuarenta años, la ley siguiente:

«Toda persona que beba en la taberna mientras se celebran los divinos oficios del domingo ó de cualquier otro dia festivo, queda autorizada para marcharse sin pagar.»

Por aquí hacia falta la promulgacion de una ley semejante.

Despidióse para Oviedo la Compañía con *Las Hijas de Eon*, y el beneficio de la señora Avila, para el cual repitieron la zarzuela *Las Dos Princesas*. La circunstancia de haber quedado en cuadro el coro de hombres, hizo que la representacion de *Las Dos Princesas* no obtuvieron en su repeticion igual resultado que en su estreno.

La señora Avila cantó con mucho gusto una cancion titulada *La Junita*, que agradó mucho al público, el cual obsequió á la beneficiada con aplausos y palomas.

La compañía ha salido en el tren de la mañana para Oviedo, donde la deseamos buenas entradas.

Avisos y Anuncios.

LICOR BREA MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador sanguíneo.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot de París, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academias Barcelona y París, y no aceptó.—8 Rs. FRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías. Autor Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

Depósito al por mayor Farmacia de la Viuda de Chalançon y Sobrino.

MÁS DE UN MILLON DE PURGAS EN UN AÑO con la acreditada **AGUA DE LOECHES «LA MARGARITA»**

Prueba la general aceptación de un específico sin rival para las escrófulas, herpes, sífilis inveterada, úlceras, desarreglos del sexo, infartos de la matriz, flujo

blanco, debilidad y dolor de estómago, erisipela, ictericia, extreñimiento pertinaz, etc., etc. Venta del Agua solo en botellas en todas las principales farmacias y droguerías.

IMPORANTE.

Ha sido premiada esta Agua con *Medalla de Oro, premio superior* concedido en la *Exposicion Especial Internacional Balneológica de Francfort (Alemania)*, cuyo Jurado se componia casi todo de los dueños de manantiales de aquel país. Depósito Central: Jardines 15, bajo.

BAJO GARANTÍA DEL GOBIERNO.

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el Gobierno del Estado de Hamburgo y GARANTIZADA con toda la hacienda pública. Constará de 100 000 billetes con 50,800 premios y un premio mayor. Por tanto es muy considerable la probabilidad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados mas de la mitad de los billetes. Todos los premios son extraidos en este sorteo ó secciones que siguen uno á otro. El premio mas grande es en el caso mas feliz:

2 000.000 de Reales!

Indicacion de algunos de los 50,800 premios:

Reales.	Reales.
1 de 1,250,000 son	1,250,000
1 de 750,000 son	750,000
1 de 500,000 son	500,000
1 de 350,000 son	350,000
1 de 250,000 son	250,000
2 de 200,000 son	400,000
3 de 150,000 son	450,000
1 de 125,000 son	125,000
4 de 100,000 son	400,000

Todos los 50,800 premios ascienden en junto á **44,081,700 REALES.**

La casa banquera VALENTIN Y C^a en Hamburgo vende solamente billetes originales. Se ruega á la brevedad posible los encargos, pero en todo caso lo mas tarde antes del **15 de Noviembre de 1881.**

El precio de los billetes es fijado é importa para el primero sorteo 30 Reales por un billete original entero. A deseo se remiten tambien *medios billetes originales* á 15 Reales vn. Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Estado y de la firma de la Direccion General de la Lotería.

El importe de los billetes encargados puede ser remitido en carta certificada en libranzas del Giro Mútuo sobre Barcelona, Madrid ó otros puntos principales de España, en billetes de banco, en letras ó en sellos de correo. Tan pronto llegue el pedido se remitirán los billetes originales á todo comitente directamente por el correo.

Tambien se acompaña á cada remesa de billetes el prospecto oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial del sorteo. Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á **VALENTIN Y COMPAÑIA.** Casa expendedora principal. HAMBURGO.

Pensamos poder añadir para recomendarlos que el número de nuestros interesados aumenta cada dia en España. No podemos designar este hecho solamente como una consecuencia de nuestra manera atenta y segura de tratar los negocios, sino por los muchos y grandes premios alcanzados en nuestra casa, favorecida por la fortuna, y pagados directamente á los poseedores de los billetes.

AL COMERCIO DE PAÑOS de Dionisio R. Martin, RUA 20.

En este acreditado establecimiento, se

Trasiego de Vinos, Alcoholes, Aceites cervezas, etc. **RIEGO Y LETRINAS.** Solidez y Duracion **BOMBAS J. MORET & BROQUET** FABRICA Y OFICINAS: 121, rue Oberkampf, PARIS. Las mas apreciadas por la industria vinicola en Francia y en el extranjero. Se garantiza su buen funcionamiento **5 MEDALLAS** Exposicion Universal de 1878 **Grande Medalla de Oro, 1879.** Envío franco de prospectos en español LEON.—Imp. de Ang. Gen

EXPOSICION FOTOGRAFICA.

El fotógrafo de esta capital, Sr. Cordeiro, en vista de lo agradecido que está á lo mucho que le honran con su asistencia, todas las clases de esta capital, y deseando complacer á muchas personas que desean tener retratos de familia, de tamaño natural, se ha asociado al Sr. Perez procedente de Madrid, por una temporada el cual hace dichos retratos por un sistema nuevo, con parecido natural, sin retoque de pintor, á precios sumamente económicos para que esten al alcance de todas las familias; dicho Sr. Perez posee los mejores aparatos que se conocen en Europa y América para hacer los trabajos á la altura de el dia.

Los retratos de personas fallecidas, por antiguos y pequeños que sean, se amplian á todos tamaños, hasta el natural, así como se pintan al óleo y á la aguada si lo desea el interesado. Está abierta la exposicion en la calle de la Catedral n.º 3, hasta las 10 de la noche.

GANADERÍA.

Estado actual de la riqueza pecuaria en la provincia de Leon; causas de su decadencia; medios para corregirla; para obtener razas adecuadas á los distintos servicios y para mejorar las existentes.

Memoria escrita por el profesor de la Escuela de Veterinaria de Leon, D. Cecilio Diez Garroble, y premiada por la Real Sociedad Económica de Amigos del País. Un elegante folleto en 4.º mayor — Véndese al precio de 4 reales ejemplar en la administracion de este periódico y en casa del autor, calle de Puerta-Moneda, núm. 2, Leon.

han recibido grandes sortidos de paño para la estacion de Invierno; elegantes bozozos y contrabozos, así como córtés de chaleco de la última novedad.

Esta casa no tiene confeccion, porque quiere dejar en libertad á sus parroquianos para que elijan entre los acreditados maestros de la poblacion y la provincia.

Se recomienda la visita á esta casa antes de comprar, pues en ella se encontrará toda clase de surtido en paños, desde lo mas barato hasta lo mas selecto.

ALOS ENFERMOS D E LOS OJOS.

D. Emilio Alvarado, Médico-oculista de Palencia, permanecerá en Leon desde el 25 de Octubre al 25 de Noviembre, Fonda del Noroeste, plazuela de Sante Domingo, núm. 8.

Los pobres de solemnidad, serán operados y asistidos gratuitamente siempre que lo acreditea en debida forma.

Horas de consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

ANUNCIO.

AZUFRE LÍQUIDO VOLCANIZADO DEL DOCTOR TERRADES.

Esta sustancia presta iguales servicios á los enfermos que las aguas sulfurosas minerales por ser análoga su composicion; de modo que cada familia tiene á mano peser en su casa un manantial sulfuroso de aguas tan concentradas como las mejores del globo. Puede usarse en baños y en bebidas en cualquiera época del año, siendo admirable por su eficacia en todas las enfermedades cutáneas, particularmente si son de índole herpética.

Las llagas, induraciones, carnosidades fistulas, supuraciones fétidas, fetidez de aliento, sarna, escoriaciones, durez, orzuelos, panadizos, erisipela frecuente, virulaciones vanas en la piel y en las mucosas de los órganos sexuales, ceden bajo su impulso; y no es raro verio en las congestiones habituales de la cabeza, del hígado y de las acedías del estómago.

Véndese á 2 pesetas 50 céntimos en las principales farmacias.

Único y exclusivo centro para la venta en Leon y su provincia, Farmacia de los Sres. Viuda de Chalançon y sobrino — Grandes descuentos á los Sres. Farmacéuticos relativos á la importancia del pedido.

EXPOSICION FOTOGRAFICA.

El fotógrafo de esta capital, Sr. Cordeiro, en vista de lo agradecido que está á lo mucho que le honran con su asistencia, todas las clases de esta capital, y deseando complacer á muchas personas que desean tener retratos de familia, de tamaño natural, se ha asociado al Sr. Perez procedente de Madrid, por una temporada el cual hace dichos retratos por un sistema nuevo, con parecido natural, sin retoque de pintor, á precios sumamente económicos para que esten al alcance de todas las familias; dicho Sr. Perez posee los mejores aparatos que se conocen en Europa y América para hacer los trabajos á la altura de el dia.

Los retratos de personas fallecidas, por antiguos y pequeños que sean, se amplian á todos tamaños, hasta el natural, así como se pintan al óleo y á la aguada si lo desea el interesado. Está abierta la exposicion en la calle de la Catedral n.º 3, hasta las 10 de la noche.

GANADERÍA.

Estado actual de la riqueza pecuaria en la provincia de Leon; causas de su decadencia; medios para corregirla; para obtener razas adecuadas á los distintos servicios y para mejorar las existentes.

Memoria escrita por el profesor de la Escuela de Veterinaria de Leon, D. Cecilio Diez Garroble, y premiada por la Real Sociedad Económica de Amigos del País. Un elegante folleto en 4.º mayor — Véndese al precio de 4 reales ejemplar en la administracion de este periódico y en casa del autor, calle de Puerta-Moneda, núm. 2, Leon.